



Ghlin-Nouvelles

SAINT-MARTIN (GHLIN), CLOCHER DE L'UNITÉ PASTORALE DE MONS

Du 13 mars au 2 avril 2022

38^{ème} année n° 4

Une tête de Carême ?

Faut-il avoir une "tête de carême" en Carême ? Notre vision du Carême est celle d'une époque de l'année qui apparaît comme pénible, austère, rigoureuse. La meilleure preuve qu'on puisse trouver, c'est que la veille c'est tout l'inverse : on ne se prive de rien quitte à s'en rendre malade ! Je pense que cette vision met les choses à l'envers. Cela veut dire que le Carême devrait être une période qui soit de moins en moins pénible depuis le mercredi des Cendres jusqu'au vendredi saint puis à Pâques. Le Deutéronome nous disait qu'il s'agit d'une question de bonheur ou de malheur, une question de vie ou de mort. L'évangile aussi du reste.

Le Carême, un chemin pour retrouver ce qui nous fait vivre, ce qui nous fait vivre de plus en plus jusqu'à la résurrection, qui est la vie en plénitude. Et Jésus nous dit que pour vivre véritablement, pour vivre pleinement, il faut prendre un risque, celui de perdre ce qui fait le plus clair de notre temps, reconnaissons-le : Les petits bonheurs faciles et immédiats, ce que l'évangile appelle "le monde entier." » Le carême est un temps qui nous est proposé pour retrouver l'essentiel, c'est à dire le bonheur de la vie dans le christ ressuscité, et cela commence dès aujourd'hui.

Traditionnellement, on demande pendant le Carême de jeûner, de faire l'aumône et de prier plus afin de se préparer à Pâques. Ce qui veut dire que pour arriver à la vie véri-

table, il faut retrouver ce qui nous fonde véritablement à savoir nos rapports à nous-mêmes, nos rapports aux autres, et nos rapports à Dieu. Il y a toujours ces trois pôles fondamentaux dans toute vie chrétienne, et leur équilibre nous épanouit, nous fait grandir vers la vie éternelle.

Aujourd'hui, il y a plusieurs façons de jeûner, c'est à dire de retrouver un juste rapport à soi. Il y a 1001 manières de faire l'aumône, c'est à dire de vivre un juste rapport avec autrui, et c'est la même chose pour notre relation à Dieu. Mais en tout cas, il y a un critère pour voir si on est dans le bon, c'est celui du bonheur qui grandit en nous, autour de nous et dans notre relation à Dieu. Si nos efforts de Carême dans ce retour à notre source vitale et à notre équilibre spirituel nous rendent malheureux, irascibles, et nous empêche de prier, c'est alors qu'il faut changer quelque chose, car on fait peut-être un effort très louable, mais il ne mène pas vers la vie que nous propose l'évangile.

Ce que je vous souhaite, c'est de vivre une période passionnante pendant laquelle nous assainissons cette source d'eau pure au fond de nous-mêmes, le lieu où Dieu réside, afin de pouvoir rayonner de cette joie de Dieu.

Source : maredsous.com

MESSES DOMINICALES ET FÊTES



« De la nuée lumineuse, la voix du Père a retenti : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, écoutez-le !. »

DIMANCHE 13 MARS :

2^{ÈME} DIMANCHE DE CARÊME

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC

6, 17.20-26

À 9h30, messe pour François Borremans, Angela Franchescet.



« Convertissez-vous, dit le Seigneur, car le royaume des Cieux est tout proche. »

DIMANCHE 20 MARS :

3^{ÈME} DIMANCHE DU CARÊME

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC 13, 1-9

À 9h30, messe pour Vittorio & Olga Candeago.



« Je me lèverai, j'irai vers mon père, et je lui dirai : Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi. »

DIMANCHE 27 MARS :

4^{ÈME} DIMANCHE DU CARÊME

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC

15, 1-3.11-32

À 9h30, messe.



L'offrande est destinée
À la **1^{ÈRE} collecte du Carême de partage.**

COLLECTE DIOCÉSAINNE 2022

**1^{ÈRE} collecte du Carême de partage
(26 & 27 mars)**

Entraide et Fraternité est l'organisme mandaté par les Evêques de Belgique pour soutenir la coopération au développement de l'Eglise catholique et animer la campagne de Carême. Elle soutient annuellement près de 100 actions de développement dans une vingtaine de pays du Sud.

Chaque année durant la période de Carême, Entraide et Fraternité organise une campagne de sensibilisation liée à un thème important pour manquer notre solidarité avec des projets dans les pays les plus pauvres de la planète.

Soyons solidaires et soutenons le projet d'Entraide et Fraternité pour que « notre Terre tourne plus juste ».

Vous pouvez aussi verser votre don directement sur le compte **BE68 0000 0000 3434** d'Entraide et Fraternité (attestation fiscale pour tout don de 40 € minimum par an).



« Maintenant, dit le Seigneur, revenez à moi de tout votre cœur, car je suis tendre et miséricordieux. »

DIMANCHE 3 AVRIL :

5^{ÈME} DIMANCHE DE CARÊME

EVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT JEAN 8, 1-11
À 9h30, messe.

LE PÈRE A APPELÉ DANS SA DEMEURE

- Estella Beccaert, veuve de Robert Simon, décédée à l'âge de 91 ans.
- Marcel Duprès, époux de Nicole Denis, décédé à l'âge de 90 ans.
- Marie-Christine Malengreaux, décédée à l'âge de 64 ans.

NOS DÉFUNTS RECOMMANDÉS DU MOIS :

Francine Liégeois, Hélène Vanderbecq,

UNITÉ PASTORALE DE MONS

HORAIRE DES MESSES DOMINICALES

Samedi

- À 18h : Saint-Nicolas, Saint-Martin à Hyon.

Dimanche

- À 8h : Notre-Dame de Messines,
- À 9h30 : Notre-Dame de Messines, Saint-Martin à Hyon, Saint-Martin à Ghlin.
- À 11h : Sainte-Waudru, Notre-Dame d'Épinlieu, Sacré-Cœur.
- À 18h : Sainte-Elisabeth.

BAPTÊME

Contactez par téléphone le secrétariat pour y laisser vos coordonnées. Un rendez-vous sera fixé par la suite avec vous pour traiter votre demande de baptême.

Vous pouvez aussi remplir un des formulaires sur le site (<https://paroisse-mons.be/bapteme/>)

MARIAGE

Pour toute demande de mariage, veuillez contacter le secrétariat décanal, rue du Chapitre 3 à Mons. Tél. 065 84 46 94, au **minimum six mois** avant la date prévue.

CHANGEMENT D'HEURE



Le passage à l'heure d'été se déroulera le dimanche **27 MARS 2022** à 2h du matin. Il faudra avancer de 60 minutes l'heure légale. Il sera alors 3h.

Vous avez un smartphone et une application de lecture de QR Code ? Scannez le QR Code ci-contre pour accéder à la page des archives des journaux de l'unité pastorale de Mons. Vous y trouverez les journaux suivants :

- *Un autre son de cloche,*
- *Feuillet de Messines,*
- *Ghlin-Nouvelles*
- *Hyon-chronique.*



LA MÉDITATION

JOSEPH, HOMME DE FOI

Longtemps avant Jésus, le prophète Nathan transmet à David la promesse que Dieu lui faisait de veiller sur sa descendance, et d'y susciter un successeur dont il « rendrait stable la royauté ». Espérance vive entretenue au fil des générations, d'un messie selon le cœur de Dieu. Joseph, humble charpentier de Galilée, accueille l'inouï de cette promesse parvenue à éclosion en Marie. Traversé par l'instant du doute, c'est la foi qui le guide. Il reçoit Marie, et avec elle l'enfant « engendré en elle » par l'Esprit saint, comme l'évangéliste Matthieu le dit avec force en ses premiers chapitres, et Luc dans le récit de l'Annonciation. Joseph, insiste Matthieu, écoute la voix de l'ange, qui en trois moments essentiels de ces temps initiaux, lui apparaît. « Homme juste », il se laisse guider par la parole qui lui vient de Dieu et s'accorde ainsi à son projet. Par son acquiescement, il fait entrer Jésus dans la lignée davidique à laquelle il appartient, rendant pleinement lisible à nos yeux l'accomplissement de la promesse. Nous sommes héritiers de cette foi et placés, en cette fête, à son école, pour nous « ajuster » nous aussi à la parole de Dieu. Il nous faut relire la belle lettre Patris corde du pape François, ouvrant le 8 décembre 2020 une année tout entière dédiée à saint Joseph, patron de l'Eglise. Une méditation stimulante sur le chemin de Pâques.

UN DIEU QUI APPELLE À LA CONVERSION

3^{ÈME} DIMANCHE DU CARÊME

En Carême, la liturgie offre des passages bibliques particulièrement riches. Les premières lectures évoquent des événements décisifs de l'histoire du salut. Aujourd'hui, c'est la révélation du nom de Dieu à Moïse. Pour être crédible auprès de son peuple réduit en servitude, Moïse doit être témoin du vrai Dieu, que ce peuple n'a encore que partiellement découvert. C'est Dieu lui-même qui lève un coin du

voile recouvrant son identité profonde : « Je suis qui je suis ». Nom d'une richesse inépuisable. C'est en raison de cette nature profonde que Dieu va entrer dans l'histoire tragique du peuple afin de le libérer de la servitude.

Cette action libératrice de Dieu est rappelée par Paul aux Corinthiens. Mais il va aussi montrer que ces événements ont une seconde dimension : ils sont les figures de la libération en plénitude qui aura lieu dans le Christ. Ainsi la sortie d'Égypte à travers l'eau annonce le baptême ; la manne au désert, l'eucharistie ; le rocher qui devient source, le Christ lui-même, source de la vie nouvelle, définitive.

Pour entrer dans cette dynamique qui aura son sommet à Pâques, une condition est nécessaire : il faut se convertir. L'évangile d'aujourd'hui y insiste, en évoquant deux faits-divers et en racontant la parabole de la vigne qui tarde à donner du fruit. La manière dont Jésus présente les deux faits-divers est remarquable : il refuse la doctrine encore répandue selon laquelle, s'il y a des victimes, c'est parce qu'elles ont péché. Cela voudrait dire que les malheurs qui les accablent sont une punition de Dieu. Mais Jésus écarte cette conception religieuse qu'il vient dépasser et, sans développer sa pensée, il fait de ces deux faits-divers une invitation à se convertir sans plus tarder. Cela vaut pour les catéchumènes, mais aussi pour tous les fidèles, car on n'a jamais fini de se détourner des idoles.

À L'ÉCOLE DES PÈRES DE L'ÉGLISE

Marie avait pour époux un ouvrier qui travaillait le bois en figure de ce que Jésus Christ devait opérer le salut du monde sur le bois de la croix.

Saint Jean Chrysostome

LA PRIÈRE DU PAPE FRANÇOIS POUR LA PAIX EN UKRAINE

Le pape François a proposé ce mercredi 2 mars sur son compte Twitter une prière spéciale à réciter pour la paix en Ukraine.

*Seigneur,
entends notre Prière !
Ouvre nos yeux et nos cœurs,
infuse en nous le courage de construire la paix.
Maintiens en nous la flamme
de l'espérance,
afin qu'avec persévérance
nous fassions des choix de dialogue
et de réconciliation,
pour que la paix gagne enfin.
Amen.*

EN CAS D'URGENCE

- Ambulance-Pompiers : 112
- Police fédérale : 101
- Médecin de garde : 1733
- Pharmacie de garde : 090399000
- Dentiste de garde : 100
- Ecoute enfants : 103
- Croix-Rouge : 105
- Télé accueil : 107
- Child Focus : 116 000
- Centre antipoisons : 070 245 245
- Infor-drogues : 02 227 52 52

Centres hospitaliers

- St-Joseph Mons-Warquignies : 065 38 55 11
- Ambroise Paré : 065 41 40 00

Centres hospitaliers Epicura

- Baudour, Boussu, Hornu & Frameries :
078 15 01 70

GHILIN-NOUVELLES

Si vous **voulez recevoir** ou **ne plus recevoir** le journal paroissial « Ghlin-Nouvelles » au format numérique (.pdf), envoyez-nous votre demande à cette adresse : **ghlin.nouvelles@gmail.com**

NOUS AVONS BESOIN DE VOUS...



Pendant l'année écoulée, vous avez reçu gratuitement le journal Ghlin-Nouvelles soit via mailing ou en venant le chercher sur la table de l'église. Nous espérons qu'il vous a

été utile.

Pour continuer à le produire et à vous tenir informé de la vie paroissiale de notre village et de notre unité pastorale, votre aide financière nous serez très utile.

Vous avez la possibilité d'apporter votre contribution soit :

- En versant votre don sur le compte **BE15 8333 4063 1530** du journal avec comme mention « Don journal ».
- En mettant votre don dans une enveloppe que vous pouvez glisser anonymement dans la boîte aux lettres de la Cure au 31, Place de Ghlin.

Merci pour votre générosité !



Pensez à visiter le site
de notre Unité Pastorale
www.paroisse-mons.be



MESSES RADIO-TV

Radio

Les messes Radio sont diffusées tous les dimanches et solennités de 11h à 12h sur La Première. Vous pouvez les réécouter sur www.cathobel.be/messes/messes-radio-reecouter/

- Du 6 mars au 17 avril, la messe sera retransmise à la radio à 11h depuis l'église Saint-Symphorien à Saint-Symphorien (UP Saint-François à Mons-Est). Les prédicateurs seront, dans l'ordre, les abbés Paul Scolas, Barnabé Ikana, Michel Diricq, Jean-Pierre Lorette, Paul Scolas et Barnabé Ikana.

TV

Les messes télévisées sont diffusées chaque dimanche à 11h sur France 2.

- Le dimanche 13 mars depuis l'église Saints Cyr-et-Julitte à Seneffe (UP des Prieurés, diocèse de Tournai). Président et prédicateur : N.C.
- Le dimanche 20 mars depuis l'église Saint-Pierre-aux-Liens à Orgerus (France, 78). Président & prédicateur : Mgr Luc Crepy, évêque de Versailles.
- Le dimanche 27 mars depuis la chapelle Notre-Dame de Lorette (sur le site de la nécropole nationale) à Ablain-Saint-Nazaire (France, 62). Président : P. Jean-Marie Reversé, chapelain ; prédicateur : Fr. Max Cappabianca, dominicain.

La Parole Entre Nous

Des témoins issus des quatre coins du diocèse vous invitent à un partage à cœur ouvert. Retrouvez les capsules vidéos et d'autres intervenants sur notre chaîne YouTube.

Abonnez-vous sur :

youtube.com/diocesetournaiabecommunication

Retrouvez aussi sur **KTO TV**, la vie de l'Eglise en direct, la vie de prière au jour le jour et les voyages du pape François. Sur : ktotv.com.

Chez VOO : canal 147,
chez Proximus : canal 215,

Éditeur responsable : Abbé André Minet,

Place de Ghlin, 31 à 7011 Ghlin. Tél. & Fax : 065/33 55 32.

E-mail : ghlin.nouvelles@gmail.com

Compte : Paroisse de Ghlin : IBAN : BE15 8333 4063 1530

Numéro clôturé le 7 mars 2022.

*Le n° 5 sera clôturé le 28 mars 2022
pour la période du 3 au 23 avril 2022.*